

PRONUNCIAMIENTO ENTORNO AL PROCESO ELECTORAL

Después de las agotadoras precampañas y campañas electorales, estamos ya a unos días de celebrar elecciones en Jalisco. Se trata de un proceso democrático que obliga a la partición de todos. Una valiosa oportunidad para evaluar la gestión de nuestros gobernantes. Vamos a elegir a las personas que llevarán el mandato de la mayoría en gestiones de gobierno durante los próximos años.

En Jalisco, el reto del proceso electoral es doble. Además de elegir Presidente de la República, Senadores y Diputados Federales; votaremos por nuestro próximo Gobernador del Estado, Presidentes Municipales (Regidores) y Diputados Locales. No es un reto menor.

Las campañas han sido agotadoras en dinero y en tiempo, no sólo para los políticos; también han provocado cansancio en la sociedad. Más que aclarar proyectos y posturas, durante las campañas los candidatos se han descalificando permanentemente, enfrentando al electorado unos contra los otros, y no comparando los proyectos y a los candidatos. El abstencionismo es el riesgo a vencer.

Aunque las campañas han sido extensas, no nos han dado la oportunidad de reflexionar el voto analizando las plataformas políticas, los equipos de trabajo, los antecedentes profesionales de cada candidato, así como el proyecto que cada uno ofrece. En cambio hemos resistido, como pocos, campañas mediáticas intensas, financiadas muchas de ellas con recursos públicos, y que hoy se encuentran bajo una crítica social muy importante. Debemos evaluar el costo beneficio de las campañas en favor de la construcción de un Estado Democrático.

Independientemente de las razones que nos lleven a votar por cualquiera de los candidatos, lo importante es que hoy tenemos la certeza de contar con instituciones electorales sólidas, profesionales y confiables. Instituciones que darán certidumbre en esta elección, haciendo respetar el voto de la mayoría. Cada uno de los votos cuenta y cuenta mucho. Durante la elección nuestro voto vale igual que el voto de cualquiera sin importar condición social, sexo, raza, religión o preferencias. Al votar todos tenemos el mismo poder para elegir a nuestros gobernantes.

Las herramientas ciudadanas para garantizar la transparencia (la Ley y el ITEI), sirven para que todas las personas exijamos respeto al derecho de acceso a la información pública, pero sobre todo, que ese acceso sirva para participar de manera activa y conciente en todas las decisiones que se toman utilizando recursos públicos.

La transparencia es un medio para lograr un fin. El fin, es contar con un gobierno eficiente, efectivo, profesional y plural, que procure el bien de sus gobernados. El Instituto Electoral del Estado de Jalisco, otro importantísimo logro de la sociedad, ha impulsado de forma contundente el valor de la democracia. Será obligación de todos respetar a ese Instituto que nos ha costado tanto, y acompañarlo en su trabajo con la vigilancia de esta elección.

Estamos seguros que el Instituto Electoral del Estado de Jalisco garantizarán que estas elecciones se desarrollen en un marco de paz, legalidad y sobre todo, de transparencia.

Desde el Instituto de Transparencia e Información Pública de Jalisco, exhortamos a todos los jaliscienses a ejercer su derecho al voto en este proceso electoral, que definirá el futuro próximo de México y de Jalisco.

www.itei.org.mx Página 1 de 1